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Находить, использовать резервы. Экономить. 

В С Е М М И Р О М 
^Общекомбиватокая экономическая конференция под 

' девизом «Экономия и бережливость на каждом рабочем 
месте ,— : важнейший фактор повышения эффективности 
производства» закончила свою работу. Заключительное 
пленарное заседание состоялось 20 октября' в актовом 
зале центральной заводской лаборатории. Ему предше
ствовала большая плодотворная работа десяти секций, 
назначение которой — охват трудящихся масс и при
влечение их творческой мысли для решения вопросов 
экономики. 

За время работы конференции комиссиями секций 
было рассмотрено '2178 предложений трудящихся. 
Большинство из них принято к внедрению, немало цен-

• ных идей уже претворено в жизнь. Реализация меро
приятий, предложенных участниками конференции, по-' 
зволит сэкономить миллионы рублей.. 

Руководитель, горной секции, главный инженер гор
ного управления И. М. Костин доложил, что работни
ками цехов управления было подано 182 предложения. 
За счет реализации принятых предложений будет сэко
номлено, по предварительным подсчетам, около 350 ты
сяч рублей. 

Из податных 48 предложений 22 решено на коксо
химическом производстве внедрить силами • цехов. Их 
реализация должна принести- более 300 тысяч рублей 
экономии. Много ценных предложений предусматрива
ет снижение трудозатрат «а различных участках про
изводства, повышение • эффективности использования 
оборудования, экономию сырья, улучшение и стабили
зацию качества продукции. 

— Основное направление работы доменной секции,— 
сказал начальник доменного цеха Н. М. Крюков, — 
было таково: выявление резервов производства и улуч
шение экономических показателей доменного цеха. 

Чтобы повысить эффективность намеченных на кон
ференции ценных мероприятий, необходимо, как отме
чал Н. М. Крюков, ускорить строительство юислородо-
провода к доменному цеху, обеспечить воздухонагре
ватели доменным и коксовы1.м газом необходимого дав
ления. Обогащение дутья в доменных печах кислоро
дом позволит увеличить объем выплавки чугуна на 250 
тысяч тонн и сэкономить 135 тысяч тонн кокса. Если 
оценивать это в деньгах, то будет получено два с по
ловиной миллиона рублей экономии. 

Плодотворно прошла конференция в первом марте
новском цехе, отмечал в своем отчете руководитель 
секции сталеплавильного производства, главный -та.те-
плавильщик. комбината Г. П. З а х а р о в . З д е с ь предло
жены очень ценные мероприятия, р е а л и з а ц и я которых 
принесет сотни тысяч 'рублей экономил. 

В обжимном цехе предложено внедрить монолитную 
футеровку ячеек нагревательных колодцев. Во втором 
листопрокатном цехе будет освоена прокатка на мину
совых допусках, отгрузка продукции по теоретическому 
весу позволит сократить расход металла на получение 
тонны проката. В первом листопрокатном цехе намече
на реконструкция нагревательных печей. Это несколь
ко из многочисленных ценных предложений, поданных 
прокатчиками, о которых говорил главный прокатчик 
комбината Л. В. Радюкевич. 

С отчетом о работе секции энергоцехов выступил 
главный электрик комбината С. В. Муринец. 

Об итогах работы механической секции рассказал 
главный механик комбината Я. А. Щукин. 

О деятельности транспортной секции отчитывался за
меститель директора комбината по транспорту М. А. 
Map фин. 

Заместитель главного инженера комбината по произ
водству металлоизделий ознакомил участников конфе
ренции с предложениями трудящихся, занятых выпу
ском товаров народного потребления. 

О том, 'как прошла конференция в цехах управления 
коммунального хозяйства, рассказал и. о. заместителя 
директора комбината по быту Н. Т. Нагаев. 

Решение, принятое на конференции, нацеливает кол
лектив комбината на быстрейшую реализацию наме
ченных мероприятий, на улучшение экономической жиз
ни предприятия. М. ХАИБАТОВ. 

Необычное для метал
лургов производство" 
стекла стало необходи
мым для нашего комби
ната в первый' ж е г о д 
Великой Отечественной 
войны, так как некоторые 
стекольные заводы . были 
разрушены, некоторые 
оказались на оккупиро
ванной территории. Каче
ственный металл- не сва
рить без химического ана
лиза в лаборатории. А 
анализ не сделать ' без 
стеклянной посуды и все
возможных изделий из 
стекла для лабораторных 
исследований. 

В те суровые годы 
трудно было с кадрами, 
на комбинате не было 

специалистов-стеклодувов. 
Их надо было растить 
на месте. Одним из пер
вых был Иван Чуман-
ский. В пятнадцать лет 
начал он осваивать про
изводство стёкла, выпуск 
стеклоизделнй. Сейчас 

Иван НванЪвич Чуман-
ский возглавляет .сте
кольный .участок I цеха 
вспомогательных мате
риалов. Помещение, в ко
тором-размещалась в те 
годы стеклодувная ма
стерская, было похоже 
на сарай, по самые окна 
засыпанный з е м л е й , 
строительным ^мусором. 

бината. Здесь освоено 
производство раствори
мого жидкого- стекла, ко
торое в последние годы 
нашло применение в ста
леплавильном, доменном, 
огнеупорном производ
ствах. В настоящее' вре
мя выпуск жидкого стек
ла составляет сто пятьде
сят тонн в месяц. Только-

„Свое стекло 

работы по ремонту поме
щения., Белой окантовкой 
отмечены пешеходные до
рожки в отделениях уча
стка, в чистоте содержат
ся рабочие места. Пане
ли стен и оборудование 
окрашены в «спокойные» 
тона. В отделении обра
ботки ' стекла прижились 
цветы, создающие уют. 

Много внимания уде
ляют чистоте, культуре 
производства стеклодув 
Т. И. Туганова, кла
довщик Т. А. Шаповален-
ко, отжигалыцица А. И. 
Сяренкова. Их усердие 
передается и другим ра
бочим, у каждого появи
лось чувство ответствен
ности за чистоту всего от
деления, своего рабочего 
места. 

Л. ЯНЧЕНКО, 
пом. промышленно-
санитарного врача 

МСЧ комбината. 

Коллектив доменщиков успешно несет трудовую 
вахту в честь XXIV съезда КПСС, выдавая чугун 
сверх плана и улучшая его качество. 

НА СНИМКЕ: один из передовиков соревнова
ния Герой Социалистического Труда мастер домен
ной печи Н. Д. КОЧЕТКОВ. 

„ Д в о е к " у н а с 
с т а л о м е н ь ш е 

Те, кто не был в элек
троремонтном цехе при
мерно с полгода, заметно 
удивятся, посетив его сей
час. Перед их взором 
предстанет необычайная 
чистота и порядок на всех 
рабочих местах. 

Непримиримая борьба 
за чистоту в нашем цехе 
н а ч а л а с ь в марте нынеш
него года. Была создана 
специальная комисия,. в 
которую вошли члены 
группы народного конт
роля П. Г. Смирнов и 
Н. Д . Полякова, инстру
ментальщик Я. М. Труни-
лов, фельдшер здравпунк
та Н. Г. Бондарева. Раз в 
неделю, в четверг, комис
сия обходит рабочие ме
ста. Р е з у л ь т а т ы таких об
ходов она фиксирует в 
таблице показателей чи

стоты рабочих участков и 
оборудования, вывешен
ной в цехе на самом вид
ном месте. 

Бели мастер, отвечаю
щий за порядок на за
крепленной за ним пло
щади, не реагирует на по
ставленную в таблице 
«двойку», не принимает 
д о л ж н ы х мер по наведе
нию чистоты, то комиссия 
приглашает его к началь
нику цеха. Н о такое слу
чается редко . 

Постоянная борьба за 
чистоту повысила культу
ру производства, увели
чила производительность 
труда в нашем цехе. 

С. АМИТИН, 
наладчик станков 

электроремонтного 
цеха. 

НЕ ТЕРПИТ Выступлением заместителя председателя профсоюзного комитета комбината В. А. 
Фокина редакция завершает обсуждение статьи «За помощью к хирургу обратился... 
пьяница». 

го, к сожалению, пока не 
достигнуто — ежегодно 
повторяющееся огромное 
число бытовых травм сви
детельствует об этом. Не
смотря на то, что в этом 
направлении делается 
все-таки немало . 

Достаточно сослаться 
на постановление прези
диума профкома комби
ната от 13 марта 1969 го
да «Об утверждении по
ложения о порядке рас
следования и учета не
счастных случаев , кото
рые считаются связанны
ми с работой и происшед
шими в быту». И л и на 
совместное постановление 
управления , партийного, 
профсоюзного и комсо
мольского комитетов ком
бината «О дополнитель
ных мерах по укреплению 

.дисциплины труда и об
щественного порядка» , 
принятое буквально на 
днях. В нем н а р я д у с дру
гими мерами указывают
ся и конкретные пути 
борьбы с теми, кто зло
употребляет спиртными 
напитками. К а к видим, и 
администрация , и обще
ственные организации 
комбината придают этой 
борьбе первостепенное 
значение. Н о вся наша 
беда в том, что не везде 
это понимают так , как 
нужно, не всегда руковод
ство цехов и участков 
действует так , как того 
требуют постановления и 
г р а ж д а н с к и й долг. К со
ж а л е н и ю , бывает и такое : 
в цехах л и ш ь время от 
времени з а н и м а ю т с я этой 
проблемой, от случая к 

случаю принимают какие-
то действенные меры. А 
ведь борьба с пьянством 
тогда принесет ощутимый 
результат , когда она ста
нет целенаправленной , си
стематической, продуман
ной и своевременной. Ви
димо, администрации 
комбината следует учи
тывать при назначении 
руководящих работников 
(нач. цехов и участков) и 
то, как будущие руково
дители представляют се
бе работу по наведению 
порядка и дисциплины во 
вверенных им коллекти
вах. В особенности тогда , 
когда в коллективе высок 
бытовой т р а в м а т и з м . Б е з 
этого не м о ж е т быть и 
речи об уменьшении ко
личества бытовых т р а в м . 

Мне хочется вновь под

черкнуть мысль о том, 
что, хотя проблема быто
вого травматизма и явля
ется чрезвычайно серьез
ной и трудной, решить ее 
можно, потому что безвы
ходных положений не су
ществует. 

Об этом еще раз напом
нила статья «За помощью 
к хирургу обратился... 
пьяница», опубликован
ная в газете «Магнито
горский металл» 5 сен
тября 1970 года. Предло
жение автора применить 
на практике постановле
ние Совета Министров 
РСФСР об организации 
специализированных при
емных отделений боль
ниц органов здравоохра
нения для платного меди
цинского обслуживания 
лиц с травмами, получен

ными в состоянии алко
гольного опьянения, вы
воды, сделанные в ней, а 
также выступления рабо
чих на страницах газеты 
с поддержкой этого пред
ложения — все это гово
рит о том, что организа
ция подобных отделений 
больниц поможет нам рез
ко сократить число быто
вых травм. Мера эта 
крайняя, жесткая, но она 
необходима. По роду сво
ей деятельности м н е 
ежедневно приходится 
иметь дело с людьми, ко
торые пострадали, буду
чи в нетрезвом виде. 
Слишком велико горе и 
для того, с кем произош
ло несчастье, и д л я тех, 
кто близок пострадавше
му, слишком много мы 
теряем из-за пьяниц и 

поэтому обязаны дей
ствовать со всей реши
тельностью и строгостью, 
чтобы не допускать в 
дальнейшем этих потерь. 

Видимо, наступил уже 
тот чае, когда вопрос об 
организации таких лечеб
ных заведений из плоско

с т и теоретической должен 
перейти в плоскость прак
тическую. • 

Наверное, пора гор-
здравотделу совместно с 
горисполкомом присту
пить к реализации поста
новления Совета Минист
ров РСФСР, чтобы «це
ну» своих поступков зна
ли те, кто злоупотребляет 
нашей гуманностью. 

В. ФОКИН, 
зам. председателя 

профкома комбината. 

Но это история. Сейчас 
стекольный участок ком
бината не узнать. Кол
лектив стекольщиков — 
это коллектив коммуни
стического труда. Он ус
пешно справляется с 
производственными зада
ниями, полностью обеспе
чивай потребность всех 
цехов и лабораторий ком-

за девять месяцев теку
щего года выдано сверх 
плана 165 тонн этой про
дукции. 

Коллектив участка от
личается не только высо
кими производственными 
показателями, но и высо
кой производственной 
культурой. За'последний 
год проведены большие 

ТВОЕ РАБОЧЕЕ МЕСТО 


